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今回Ｑちゃんが分かったこと

▽市内の除去土壌などは中間貯蔵施設に全て輸送されたこと。
▽除去土壌を再利用する実証事業が行われていること。
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ちゃんの、つぼくら先生 !
放射線のこと教えてコーナー

除染で出た土はどこへ行った？

Q ちゃん
市内に住む小学生

つぼくら先生
相馬中央病院医師
福島医大主任教授

●問い合わせ先　放射能対策室（☎ 37-2270）

泥地区で実証事業が行われているよ。そこでは農地
の盛土材として除去土壌が使われていて、その上に
覆土をして作物を栽培しているんだ。
　そして、令和 2～３年度に栽培した食用作物の
放射性セシウムを計測したところ、１キログラム
当たり 0.1 ～ 2.5 ベクレルという結果が出たんだ。
食品の放射性物質の基準値は 100 ベクレルだから、
相当低い数値だね。
　もっと詳しい内容を知りたいときは環境省のホー
ムページで取り上げられているから、ぜひ確認して
みてね。

Q ちゃん　除染の土を少しでも減らすために、いろ
んな取り組みをしているんだね。

※ 市内の除染事業は平成 23 年 9 月
から開始され、平成 29 年 3 月に
完了しました。

※ 市内の除染土壌などの中間貯蔵施
設への輸送量は、1 トン用フレコ
ンバッグ 71,980 袋で、25 メート
ルプール約 200 杯に相当します。

Q ちゃん　先生、市内の除染が終わって随分経つけ
ど、除染で出てきた土ってどこへ行ったの？

つぼくら先生　除染した除去土壌などは、環境省が
市内の仮置場から大熊町と双葉町にある中間貯蔵施
設に運んでいたんだけど、令和２年度に運び終わっ
たよ。
　中間貯蔵施設では、除去土壌などから可燃物や石、
金属などを分別して一時保管しているよ。県内の除
去土壌などの輸送は平成 27年 3月に始まったんだ
けど、輸送開始から 30年以内に県外の最終処分施
設に運んで、管理もしくは処分することが法律で定
められているよ。

Q ちゃん　そうなんだ。でも、除去した土とかを県
外に運ぶとなると、ものすごい量になりそうだね。
放射能が低いものは再利用することはできないのか
な？

つぼくら先生　最終処分先もまだ決まっていないし、
再利用への課題はたくさんあるね。最終処分には処
分量を減らすことが必要とされていて、飯舘村の長

実証栽培実験の様子
出典：
▽環境省中間貯蔵施設情報サイト
▽環境省令和 3 年度版「放射線による健康影響等に関する統一
的な基礎資料」


